

Porfiriato

La historia reconoce como “Porfiriato” al período comprendido de 1877 a 1910, cuando el poder ejecutivo en México estuvo presidido por el General Porfirio Díaz Mori. Es un período histórico en el que el país enfrenta una serie de contrastes: positivos para la economía nacional; pero otros de retroceso social, afectando y lastimando a la sociedad excluida del círculo de poder del General Díaz.

Cuando Porfirio Díaz promueve y proclama el Plan de Tuxtepec manifestándose contra la reelección de Sebastián Lerdo de Tejada y después de batallas en que logra vencer al ejército lerdistas, logra ocupar la Presidencia de México en 1876 como Presidente provisional. Convoca a elecciones en 1877, participando él mismo y logrando el triunfo para gobernar, de acuerdo a la Constitución, hasta 1911 con una interrupción de cuatro años (1880-1884) durante la cual gobernó el General Manuel González.

Algunos historiadores han dividido el Porfiriato en tres etapas: 1) Pacificación del país (1876-1888); 2) Consolidación del sistema (1888-1904), y Crisis del Porfiriato (1904-1911).